

EDITORIAL

El año de 1967 marca un acontecimiento trascendental en la vida de los trabajadores sociales costarricenses: nace nuestro ente corporativo como un legado de la desaparecida **ASOCIACION NACIONAL DE TRABAJADORES SOCIALES (ANTS)**, cuya lucha fue oportuna y constante hasta lograr el propósito fundamental de crear el **COLEGIO DE TRABAJADORES SOCIALES DE COSTA RICA**. Por ello estaremos siempre agradecidos con los Fundadores de la ANTS y todos aquellos miembros y líderes de la ANTS que libraron tantas e importantes luchas a favor del gremio.

Al celebrar los **XXX AÑOS DE FUNDACIÓN**, recordarnos y alabamos la participación de distinguidos colegas que merecen, hoy día, nuestro elogio y admiración por dar el gran paso y beneficio que significó la creación del **COLEGIO DE TRABAJADORES SOCIALES DE COSTA RICA**.

El esfuerzo de quienes coincidieron y se unieron en la lucha pro defensa y desarrollo de la profesión es digno de mérito: han sido tantos colegas que hermanados en la ANTS y el Colegio han contribuido de diferentes maneras hasta llegar a consolidar lo que actualmente es nuestra corporación. La lucha ha sido ardua pero llena de grandes satisfacciones. Hoy los trabajadores sociales disponemos de una organización solidaria que continúa esforzándose por dignificar al Trabajo Social y a los trabajadores sociales; toda vez que hace frente a las diferentes realidades actuales y futuras, cuyos retos lejos de hacernos caer en la desesperanza, nos incentivan a abanderar los anhelos de la ANTS y de los primeros integrantes del Colegio. Nuestro norte es claro: fortalecernos profesionalmente para poder luchar por el desarrollo y bienestar social de la población del país.

La REVISTA COSTARRICENSE DE TRABAJO SOCIAL, se une con este editorial a los actos de celebración de los **XXX AÑOS DE FUNDACION DEL COLEGIO DE TRABAJADORES SOCIALES DE COSTA RICA**, y felicita a todos los afiliados de la corporación, instándolos a poner todo su empeño por el logro de una mayor participación solidaria en el ente gremial, el mejoramiento de nuestro quehacer cotidiano, el desarrollo de altos estándares de profesionalismo, y la lucia por una mayor presencia como interlocutores en la atención de los múltiples problemas sociales de nuestra sociedad.

En este número conmemorativo, **LA REVISTA COSTARRICENSE DE TRABAJO SOCIAL** tiene el agrado de ofrecerles en la Primera Sección, la participación de la Segunda Vicepresidenta de la República, MSc.

Rebeca Grynspan, quien escribe un artículo muy interesante y digno de análisis sobre la pobreza humana.

En la Sección de artículos de los colegas, Yelba Munguíz escribe sobre el quehacer de la fiscalía en el Colegio. Continuando con el tema del Trabajo Social, las Colegas Fidelina Briceño, Dyalá Fandiño y Rosa Marta Jacob exponen una síntesis de un trabajo más amplio sobre el perfil ocupacional de los trabajadores sociales en Costa Rica.

Otros distinguidos colegas hacen su aporte; así Gerardo Casas expone el tema de la Homeostasis familiar, María de los Angeles Ramírez escribe sobre la mujer en el modelo de identidad nacional, y las colombianas Diana Lago, Dora Piñeres e Isabel Pérez tratan el tema del Trabajo Social y su formación en las políticas sociales de Colombia.

En la Tercera Sección de aportes de profesionales de otras disciplinas, el Economista y Administrador Social, Alvaro Navarro trata el tema de la Gerencia Social y el nuevo paradigma de gerencia, el Psicólogo, Warner Moreno ofrece algunos aportes teóricos del psicoanálisis a la concepción del cuerpo humano, el Educador, Rafael Martínez hace una exposición sobre discapacidad cognitiva o retardo mental, y finaliza esta Sección con una exposición del Odontólogo, Ronaldo Hirsch quien establece el contexto histórico, perspectivas y comentarios de la Ley de Igualdad de Oportunidades para las personas con discapacidad.

La Cuarta Sección, se desarrolla alrededor del tema de la Discapacidad; así se expone la recién promulgada Ley No.7600 de Igualdad de Oportunidades para las personas con Discapacidad y las colegas Yamileth Céspedes y Olga Sonia Vargas hacen algunos comentarios pertinentes.

Es necesario agregar que la **REVISTA COSTARRICENSE DE TRABAJO SOCIAL**, desde el número pasado, ha empezado a circular con el **ISSN 1409-1763** que es una inscripción de importancia a nivel nacional e internacional en cuanto a los derechos de autor. Para finalizar, aunque la Revista no se ha desarrollado de manera temática, este No. 7 aborda de manera principal el tema de la DISCAPACIDAD.

Atentamente,

Luis Alberto Valverde Obando
DIRECTOR
REVISTA COSTARRICENSE DE TRABAJO SOCIAL